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为高标准建成省级区域医
疗中心，打造晋陕豫黄河金三角
区域旗舰医院不懈奋斗！

——运城市中心医院

医者论谈22天天 4040余名专家余名专家

市中心医院义诊下基层市中心医院义诊下基层
运城晚报讯（记者 赵茜

张国平）9月14日、15日，市中心
医院联合芮城县人民医院、万荣
县人民医院，先后派出 40 余名
医护人员，分别前往芮城县古魏
镇城南村、万荣县万泉乡荆村，
开展了“千名医师下基层”大型
健康义诊活动。

活动现场，医护人员发挥各
自的专业优势，认真询问居民的
病史，耐心解答他们提出的各种
疑问，并细致查体。心内科医护
人员听诊、量血压；内分泌科医
护人员测血糖；眼科医生检查眼
睛；耳鼻喉科医生观察耳道；骨
科医生指导缓解疼痛的简单动
作……此外，还有全科、泌尿科、
普外科、康复医学科等科室的医
护人员对居民进行相关检查，叮
嘱他们要保持良好心态、适当锻
炼、合理用药、均衡营养、定期体
检，保持身体健康。

“在家门口就能和专家面对
面，咨询健康知识，还能免费做
心电图和彩超，真是太方便了！”
城南村居民张女士兴奋地说，得
知市中心医院的许多专家要来
村里开展义诊活动，她和老伴一
大早就赶来咨询、检查。

荆村是市中心医院的帮扶
村，听到义诊消息，居民王大爷
激动地说：“市中心医院的驻村
干部平时就帮我们解决很多头

疼脑热的毛病，还经常向我们宣
传按时体检、指导我们合理用
药。现在又定期派专家免费看
病，给我们这些腿脚不便、听力
不好的老人提供了便利，实实在
在解决了我们看病难的问题。”

活动期间，市中心医院医护
人员共提供服务700余人次，免
费测量血压、血糖 400 余人次、
超声100余人次，得到了当地居
民的认可和好评。

相关负责人介绍，此次活动
不仅是响应山西省卫健委办公
室关于开展 2023 年“服务百姓
健康行动”全省大型义诊活动的
号召，更是全面落实《山西省“千

名 医 师 下 基 层 ”工 作 方 案
（2023-2035年）》指示精神的具
体实践。今后，市中心医院将持
续提升医疗技术水平和服务保
障能力，高标准打造省级区域医
疗中心，努力践行“为人民服务”
的初心使命，以实际行动为广大
群众健康保驾护航。

在荆村带队的医疗队队长
景光远说：“参加这样的义诊活
动很有意义，我们能深切感受到
基层群众对专家诊疗服务的需
求之大，未来，我们还会积极参
与，让基层老百姓在家门口享受
到更多的医疗服务。”

去医院时经常会在诊室显眼的位置看到招募患者参与
药物临床试验的牌子，尤其是那些知名的大医院，主管医生
有时也会介绍和鼓励患者参加，但往往一听到“试验”二字，
患者和家属就不乐意了。其实您可能还真错怪医生们了！

1.什么是药物临床试验？
临床试验，指以人体（患者或健康受试者）为对象的试

验，意在发现或验证某种试验药物的临床医学、药理学，以及
其他药效学作用、不良反应，或者试验药物的吸收、分布、代
谢和排泄，以确定药物的疗效与安全性的系统性试验。简而
言之，临床试验就是用来研究药物的有效性和安全性，以确
定能否上市用于特定的人群。

2.只要申请就能参加临床试验么？
不是所有同类疾病的患者都可以参加药物临床试验。根

据临床试验的分期（Ⅰ-Ⅳ期），每一期都必须是符合相应症
状和病情的患者，经过医生全面的检查和评估，符合要求的
患者才有机会参加。其中，Ⅰ期试验对象：健康受试者（肿瘤
类等试验除外）；Ⅱ期、Ⅲ期试验对象：适应症的患者受试者；
Ⅳ期试验对象：基本是平时在医院里看病的患者，不再进行
严格挑选。

3.参加临床试验安全吗？
1.一个临床试验的设计，首要考虑的就是必须符合伦理

要求。也就是说，开展某一试验，必须以不损害患者的利益为
前提，否则，这个试验就不能被伦理委员会通过。

2.能做临床试验的医院、科室综合实力较强，在临床试
验过程中，国家各级药品监督管理部门也会进行严格监管。

3.整个临床试验期间，患者会获得比普通患者更多的关
注，不光有主治医师的医疗服务，还会得到更多专业人员（如
研究协调员）的关怀与全程服务。

4.患者能从临床试验里获得什么好处？
1.减轻经济负担：绝大多数临床试验会为受试者提供不同

程度的诊疗费用减免或发放补贴，例如药物免费、检查免费、随
访的交通补贴、营养补贴，以及试验结束后的药物赠送等。

2.获得前沿治疗：接受药物临床试验的患者有可能从中
获得治愈、延长生存或减轻痛苦等额外的疗效，而这些有可
能是采用常规治疗无法取得或疗效较低的。

5.参与临床试验会有哪些风险？
1.副作用：临床试验的治疗可能出现一些未预料到的副

作用，但任何药物应用都可能有副反应发生。
2.被分到对照组：受试者入组后会被随机分配，可能被

分配到试验药物组，也可能被分到对照组（安慰剂组或者标
准治疗组），分配到对照组的受试者无法获得试验药物治疗，
但在考虑病情的基础上，总体以患者的治疗获益为主，在新
药试验阶段不存在哪个好一点的说法。

6.如果疾病在参与试验期间进展，有什么选择？
如果您的健康状况在参与试验的期间进展，您的研究医

生将会判断是否应当终止治疗，并将与您讨论后续步骤。无论
您是否完成该试验，您的医生都将继续为您提供医疗护理。

7.可以随时退出试验吗？
您随时都可以退出试验，无论是试验开始前还是在试验

期间。如果您决定要退出本试验，请务必咨询您的研究医生，
了解如何安全地退出试验。即使您在任何时期退出试验，您
的医生仍将会为您提供相关的医疗护理。不过，也需注意，一
旦退出临床试验，将无法再次加入，您将可能失去使用新药
的机会。

8.有哪些规定能保护临床试验受试者？
已有明确的法规和政策用来协助保护临床试验受试者

的权益、安全和健康，并确保这些试验的执行均遵从严格科
学和伦理原则。在临床试验开始之前，伦理委员会必须审查
和核准该项试验。

一个药物从研发到真正临床应用经历了数年的考验，时
间、精力、金钱的大量投入，为了让大家用上这些药，耗费了
许多心血，而临床试验这至关重要的一步是丝毫不得马虎
的。所以我们要正确看待临床试验，不要提到“试验”二字就
闻之色变。任何药物都需要经历临床试验，正是临床试验的
存在，才让更多药物进入大家的视线，让人类慢慢攻克各种
各样的疾病！

药物临床试验
不用闻之色变

□运城市中心医院药物临床试验机构办公室副主任 柴丽娜

运城晚报讯（记者 王耀）
近日，在市中心医院临猗分院、
临猗县人民医院神经内科门诊，
一名出院患者家属为向医护人
员表达谢意，在科室主任原鸿昌
的桌子上放下1000元现金红包
后便匆匆离开。经多方联系，原
鸿昌又将红包退还给患者家属，
令患者及家属倍感医德医风清
廉正气。

该患者是一名88 岁高龄的
老人，因发作性意识不清入院。
完善动脉血管 CT 造影显示，老
人双侧颈内动脉起始处狭窄，尤
其是左侧重度狭窄，双侧椎动脉
起始处重度狭窄。由于症状危
急，神经内科医生为老人开通绿

色通道，进行对症处理。
治疗过程中，神经内科主任

原鸿昌联合介入科副主任付寓
针对患者的身体状况和病情特
点进行认真细致的术前会诊，为
老人制订了精细的介入手术治
疗方案，并成功为患者实施了

“全脑血管造影+颈内动脉支架
置入术”。这也是该院开展的首
例颈内动脉支架置入术。

术后一个月，患者复查颈部
血管彩超显示：左侧颈内动脉支
架位置正常，血流通畅。患者平
时头晕症状消失，夜间睡眠良
好，困扰多年的病痛得到解决。

由于住院期间得到精心照
护，且术后恢复良好，患者对医

护人员的精湛医术和热情服务
十分满意，于是交代家属一定要
表达谢意。

家属为表示感谢，为医护人
员送上锦旗，并多次邀请吃饭，
均被婉言谢绝。于是，家属便将
1000元红包送到了医生的办公
桌上，怕被拒绝，丢下红包就匆
匆离开，待原鸿昌追出去时已不
见人影。

由于正在坐诊的原鸿昌无
法离开，便委托付寓将红包上交
医院医务科，通过医务科同事帮
忙联系，最终将红包退还给了患
者家属。患者及家属连称：“医
护人员医术精、作风正，是人民
的好医生！”

患者红包致谢 医生拒收获赞

▲量血压

▲测血糖 ▲查眼睛
▲观耳道


